

Pide Gurría no subsidiar las gasolinas (El Financiero 04/06/08)

Pide Gurría no subsidiar las gasolinas (El Financiero 04/06/08) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 4 de junio de 2008

Petroprecios se mantendrán altos el resto del año, afirma. Tampoco son sanos los apoyos agrícolas. Falta previsión para contrarrestar crisis. Los subsidios a combustibles y a la producción agrícola deben desaparecer, opinó el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría. Pronosticó que los precios del petróleo se mantendrán altos en lo que resta del año. En conferencia de prensa, en el marco del Foro Anual de la OCDE, "Cambio climático, crecimiento y estabilidad", que se realiza en París, Francia, Gurría Treviño fue consultado sobre la medida de subsidiar a la gasolina, que hoy es analizada por países europeos para presionar a que el precio baje. "No aconsejaría a ningún país subsidiar la gasolina. Habría que eliminar las subvenciones destinadas a los combustibles fósiles y a la producción agrícola, con ello contribuiríamos a mejorar el medio ambiente", respondió. Advirtió que los petroprecios continuarán elevados porque la especulación, que es lo que ha hecho que suban, así como las llamadas tensiones en la oferta y la demanda, no permiten vislumbrar que en el corto plazo se produzca una caída significativa en sus precios. Reaccionar antes

Durante el discurso inaugural del Foro, Gurría alertó que las instituciones nacionales e internacionales, incluida la OCDE, deben reaccionar mejor para anticipar las crisis económicas y saber explicar los eventuales riesgos. "Cuando los árbitros no logran seguir a los jugadores, el juego limpio se anula y las faltas se multiplican", comentó en referencia a la crisis en EU, como ejemplo ante los riesgos que hoy se tienen de una crisis ecológica planetaria. Indicó que las concentraciones actuales de emisiones de gas invernadero ya han alcanzado 380 partes por millón de bióxido de carbono equivalente, lo que excede la gama natural de los últimos 650 mil años. "Y si continuamos con el negocio como de costumbre, es previsible que estos gases tóxicos crezcan más de 50 por ciento para 2050, lo que originaría que la temperatura del mundo subiera más de seis grados centígrados hacia finales del siglo XXI. "Esto equivaldría al último cambio en la temperatura que se dio en la era del hielo, donde gran parte de Europa y Norteamérica estuvo más de un kilómetro debajo del hielo, lo que claramente es un escenario inaceptable", subrayó Gurría. Insistió que a largo plazo, el mayor desafío es evitar una crisis ecológica planetaria. "Si no modificamos el cambio climático, no sobreviviremos. Perder tiempo para actuar equivale a pérdida de vidas y de naturaleza, y mientras más aplacemos las acciones, el daño será aún más irreversible y el costo para corregirlo más alto. "Hoy sabemos que los costos económicos y sociales de la inacción son muy altos, y que las consecuencias de no actuar nos pueden hacer sumamente vulnerables, pero el impacto más grande se sentirá en los países en desarrollo, en muchos de los cuales la estabilidad económica, política y social ya está siendo amenazada", subrayó.